

# MEMORIA Y BALANCE

2024

EJERCICIO ECONÓMICO FINALIZADO EL 31 DE DICIEMBRE DE 2024

El año 2024 estuvo marcado por un contexto político inédito en la Argentina, cuyas consecuencias impactaron profundamente a los Municipales de Rosario en particular y al conjunto de los trabajadores, jubilados, estudiantes, personas con discapacidad y los sectores más vulnerables de nuestra sociedad. En todos los niveles de gobierno, nacional, provincial y municipal, se implementaron políticas de ajuste bajo el discurso del "achicamiento del Estado", materializadas a través del llamado "efecto motosierra". Este escenario se tradujo en medidas concretas que afectaron directamente a trabajadoras y trabajadores, especialmente del ámbito público. Frente a ello, desde el Sindicato Municipal reafirmamos, como cada año, nuestro compromiso de defender el salario, la salud, la seguridad y los derechos de nuestros compañeros y compañeras, y mantener la continuidad laboral de enfermeros y enfermeras que habían ingresado en la pandemia Durante el 2024 nos propusimos como objetivo central la recomposición del salario de los trabajadores y trabajadoras municipales, y la visibilización constante de sus necesidades y problemáticas.

Fue un año de intensas acciones gremiales: realizamos 25 asambleas masivas con compañeras y compañeros de distintas secretarías; recorrimos los distritos, reparticiones de salud, la secretaría de Ambiente y Espacio Público, Obras Públicas, Servicios Urbanos, Control, Desarrollo Social y Hábitat, edificio de la ex Aduana, entre muchas otras áreas. Mantuvimos reuniones permanentes de cada repartición, fortaleciendo la cercanía con quienes día a día sostienen cada espacio, y asegurando así el conocimiento sobre lo que estaba ocurriendo en cada sector. Estuvimos en las calles, demostrando unidad y compromiso constante con la defensa de los derechos laborales.

Llevamos adelante importantes movilizaciones frente al Palacio Municipal, en el marco de medidas de fuerza que contaron con un altísimo acatamiento. A lo largo del año se realizaron 15 reuniones con el cuerpo de delegados, cuya función democrática es fundamental como nexo entre el sindicato y los trabajadores. Su participación fue clave en la toma de decisiones colectivas y en la lucha por la mejora del salario. Como resultado de este trabajo, logramos un incremento salarial acumulado del 92% anual, con aumentos que, como siempre, se reflejan también en el aguinaldo e incluyen a jubilados y pensionados municipales. Es de importancia destacar que logramos después de 20 años, un aumento considerable en las asignaciones familiares, donde la ayuda para los trabajadores con hijos en primaria y secundaria tuvo un incremento por arriba del 400%. Durante el año, participamos activamente en el espacio de la Intersindical Rosario. Estuvimos presentes en las calles frente a los hechos de violencia ocurridos en la ciudad, reclamando seguridad bajo el lema "Intersindical Rosario por la Paz". También fuimos parte de la marcha desde la Iglesia San Cayetano hasta el Monumento a la Bandera, bajo la consigna "Paz, Pan, Tierra, Techo y Trabajo". Nos movilizamos para decir NO a la Reforma Previsional en Santa Fe y NO al veto de la Movilidad Jubilatoria. Participamos de la Marcha Federal Universitaria en repudio a las políticas de ajuste que afectan la educación pública. Los sindicatos que integramos la Intersindical Rosario y que aportamos a la Caja de Jubilaciones Provincial (AMSAFE, SADOP, Luz y Fuerza, APEL, Bancarios, Municipales y Judiciales) nos reunimos en la sede del Sindicato de Trabajadores Judiciales de la Provincia de Santa Fe con integrantes del interbloque de diputados provinciales del peronismo, para expresar nuestra posición frente a las políticas de ajuste. El 25 de mayo realizamos un acto multitudinario, que convocó a miles de trabajadoras y trabajadores de nuestra ciudad, con el objetivo de defender nuestros derechos frente a la brutal política de ajuste implementada por

el Gobierno Nacional. Desde el Sindicato Municipal, en abril nos reunimos con el director de IAPOS por el corte de servicios por parte de los prestadores y clínicas. En mayo, nos movilizamos a la sede del organismo para reclamar contra la reducción de prestaciones, exigiendo una cobertura de salud digna para los trabajadores y sus familias. En el 2024, desde el sindicato hicimos entrega de 10.250 bolsones escolares para nivel primario, secundario y para niñas y niños con discapacidad, todos con útiles de excelente calidad. Una forma concreta de acompañar a las familias municipales en el inicio del ciclo lectivo.

A fin de año, también estuvimos presentes con la entrega de más de 13.000 cajas navideñas, incluyendo a jubilados y pensionados municipales. Para el sindicato es fundamental estar presente en estas fechas, para que todas las familias puedan celebrar. En el Día de las Infancias llenamos las salas del Nuevo Cine Monumental. Más de 3.000 niños compartieron una película animada, algo rico para disfrutar y la participación de un sorteo de juguetes, bicicletas y muchos más. En el Centro Médico del Sindicato "Néstor Ferrazza", se continuó brindando atención en todas las especialidades, con más de 4.600 consultas mensuales. Además, se modernizó el sistema de rayos, mejorando la calidad del servicio para nuestros afiliados. También se implementó un nuevo sistema de turnos ágil y moderno para la farmacia. Por su parte, la proveeduría del sindicato siguió acompañando a las familias afiliadas con la venta de alimentos, indumentaria y electrodomésticos, atendiendo a más de 1.500 personas cada mes. Desde la Secretaría de Desarrollo Humano, Educación y Capacitación se realizaron 35 cursos de formación, con 497 egresados. Entre ellos destacamos: Programa de Formación para Jefaturas y Coordinaciones, Oratoria, Herramientas Informáticas, inglés, Higiene y Seguridad, Coaching, Barbería Inicial, Liderazgo y gestión emocional, entre otros. Además, se firmaron convenios con dos universidades, un instituto de formación superior, ocho jardines infantiles y una asociación italiana de Rosario. También se mantuvo el convenio con el EEMPA 1256 para que afiliados y su grupo familiar que no hayan terminado la secundaria puedan hacerlo.

Entendemos que la salud y la seguridad en el trabajo son derechos humanos fundamentales, por eso, desde la Subsecretaría de Preservación de las Condiciones de Trabajo, se vacunaron 6.960 trabajadores y trabajadoras municipales de distintas secretarías. Asimismo, se realizaron 140 inspecciones en reparticiones, con sus respectivos reclamos y 200 intervenciones ante la ART.

La Subsecretaría de Afiliaciones y Representación Sindical llevó adelante 139 elecciones de delegados y delegadas en diversas áreas durante el 2024, fortaleciendo la democracia interna. Además, se emitieron más de 8.200 carnets de afiliación, tanto para trabajadores activos como jubilados. Este crecimiento en la cantidad de afiliados refleja el fortalecimiento de la confianza en nuestra organización. Continuamos reafirmando nuestro compromiso con múltiples organizaciones sociales. También realizamos una colecta solidaria de juguetes, que fueron donados al Hospital Víctor J. Vilela, y una colecta de ropa y alimentos para personas damnificadas por el gran temporal que afectó a Rosario en marzo de ese año.

Durante todo el 2024, continuamos visibilizando las luchas de las mujeres y disidencias. El 8 de marzo, junto a la Intersindical Rosario, participamos del Día Internacional de la Mujer Trabajadora, exigiendo igualdad, justicia social y derechos laborales. El 3 de junio, a 9 años del primer "Ni Una Menos", volvimos a movilizarnos para exigir una vida libre de violencias. El 22

de junio, la Red Sindical de Mujeres y Disidencias Municipales, participó activamente del Encuentro Nacional Plurinacional LGBTIQNB+, y el 25 de noviembre, Día Internacional para la Eliminación de la Violencia contra las Mujeres, además de participar de la marcha, organizamos la charla "Relato de Violencia de Género: El amor no duele, la indiferencia mata". Además, se realizaron varias charlas abiertas, como: "Estafas virtuales y consumidores sobreendeudados" y "Alquileres, expensas y acceso a la vivienda" junto a la Oficina del Consumidor. El 24 de marzo, el sindicato marchó por Memoria, Verdad y Justicia, a 48 años del golpe cívico-militar. El 8 de abril, se inauguró el Espacio Cultural de los Trabajadores Municipales, con la muestra "Un Recorrido por la Memoria", homenaje a trabajadores y trabajadoras municipales detenidos, desaparecidos. El turismo social es un derecho humano y una herramienta de justicia social. En ese sentido, desde la Secretaría de Turismo y Deporte se realizaron mejoras edilicias integrales en el Hotel Colonial "Agua de Oro", incluyendo la finalización de tres cabañas equipadas, un salón de usos múltiples con galería y solárium y la renovación de habitaciones en el casco histórico.

En el Camping Municipal, se realizaron tareas de mantenimiento y mejoras: plantación de árboles, colocación de nuevas duchas, luminarias, bancos y mesas de cemento, y 500 metros lineales de nuevo alumbrado. Organizamos el Torneo de Fútbol "80° Aniversario", con la participación de 20 equipos y 360 jugadores. También se disputó el Torneo Femenino Intersindical "80° Aniversario del Sindicato", en el que nuestras compañeras se consagraron campeonas. Participaron 10 gremios y más de 150 mujeres en un ambiente de compañerismo e integración. El evento se realizó en el camping de ATSA Rosario, en la localidad de Pérez. El equilibrio financiero de nuestra institución es un pilar fundamental.

La Secretaría de Finanzas mantuvo, como siempre, una política austera y responsable: sin endeudamiento, con inversiones sustentadas en recursos propios, cuidando cada peso de los afiliados. Se garantizó la sostenibilidad de la organización y se fortaleció su capacidad para seguir defendiendo los derechos laborales y realizar obras, actividades y servicios para los afiliados. Uno de los eventos más significativos del año fue la celebración de los 80 años del Sindicato de Trabajadores Municipales de Rosario, con una jornada emotiva en nuestra sede, donde participaron cientos de compañeras y compañeros. Se inauguraron formalmente las reformas edilicias y se presentó la muestra interactiva "80 años, 29.200 días Construyendo la Unidad", en el marco de la segunda edición de "Recorriendo la Memoria". La exposición incluyó archivos históricos y una plataforma digital interactiva. También se desarrollaron actividades culturales al aire libre, con la participación del Ensamble Municipal de Vientos.

# SINDICATO DE TRABAJADORES MUNICIPALES DE ROSARIO

## Asamblea General Ordinaria - Ejercicio finalizado el 31/12/2024

Señor Secretario General, miembros de la Comisión Directiva y afiliados:

Como Contador de la Institución, presento los Estados Contables correspondientes al ejercicio cerrado el 31 de diciembre de 2024, elaborados según las normas contables profesionales argentinas, expresados en moneda homogénea e incluyendo los efectos de la inflación.

#### RESULTADOS E INDICADORES FINANCIEROS

El ejercicio arrojó un superávit de \$27,9 millones, consolidando una gestión equilibrada. Al cierre, el activo total asciende a \$9.707 millones, el pasivo total a \$1.353 millones y el patrimonio neto a \$8.354 millones, lo que evidencia una posición patrimonial sólida, con predominio de fondos propios.

Los principales indicadores muestran una liquidez corriente de 3,10, solvencia de 6,17 y un endeudamiento del 14%, valores que reflejan prudencia, estabilidad y capacidad para afrontar obligaciones sin comprometer el futuro institucional.

### FLUIO DE EFECTIVO

Durante el ejercicio se registraron cobros por \$7.200 millones, pagos por \$6.600 millones e inversiones en bienes de uso por \$800 millones, orientadas a la mejora de la infraestructura. El saldo final de efectivo fue de \$711 millones, lo que asegura liquidez suficiente.

## CONCLUSIONES

Los Estados Contables reflejan una gestión superavitaria, endeudamiento bajo y administración responsable.

Como entidad sin fines de lucro, el resultado se incorpora al patrimonio, fortaleciendo los servicios sociales, gremiales y asistenciales para los afiliados.

Agradezco a la Comisión Directiva por su confianza y al personal administrativo por su colaboración en la preparación de la documentación.

Muchas gracias. Matías Sebastián Roldán Contador Público – Mat. 14.400 - CPCE Santa Fe – Cámara II